



## “Les Priorités de l'Economie de la Santé en Afrique”

Conférence inaugurale de l'Association Africaine d'Economie et Politique de Santé (AfHEA)  
10 – 12 Mars 2009 – Accra, Ghana

---

### **Session parallèle 2 : VIH/SIDA : Financement et rapportage des résultats de recherche**

---

#### **PS 02/5**

#### **Harmonisation et Ajustement de l'Aide au VIH/SIDA – Progrès réalisé dans la Communauté de Développement de l'Afrique Australe depuis la Déclaration de Paris**

*Teresa Guthrie, Centre for Economic Governance and AIDS in Africa (CEGAA), Cape Town, South Africa*

---

#### **Contexte**

Depuis la Déclaration de Paris de 2005 sur l'Efficacité de l'Aide, il y a eu des initiatives pour améliorer l'harmonisation et l'ajustement de l'aide de façon générale. Dans le cadre d'aide au VIH/SIDA, ceci a été plus que nécessaire, à cause d'un grand nombre de financiers, du montant croissant du financement, de la complexité et de la fragmentation des activités.

L'étude vise à évaluer le progrès réalisé par les pays de la SADC pour l'harmonisation et l'ajustement des fonds pour le VIH/SIDA afin d'étudier les déclarations et instruments existants et les mécanismes de financement pour identifier les blocks, les défis et faire des propositions pour des actions nécessaires.

#### **Méthodologie**

Cette étude a utilisé une analyse documentaire et des interviews avec des personnes interrogées venant de différents pays de la SADC. Il a également collecté des données des Evaluations Nationales des Dépenses de l'AIDE existantes dans les pays.

#### **Résultats**

Des progrès ont été réalisés dans plusieurs pays de la SADC en ce qui concerne l'harmonisation et l'ajustement de l'aide pour le VIH/SIDA. Ceci a été facilité par la mise en œuvre des mécanismes de financement tels que les Stratégies de Développement Conjoint, les Fonds Communs pour la Santé, et un ensemble de financement pour les Commissions Nationales du VIH/SIDA. Les Forums des Partenaires au Développement ont été établis et la plupart des bailleurs de fonds ont fait des efforts pour aligner leurs activités sur les priorités nationales à l'exception que quelques uns. Le Partenariat International sur la Santé est l'un des plus récents efforts déployé pour améliorer une réaction coordonnée au renforcement des

systemes de sante. Cependant, il existe toujours plusieurs facteurs qui continuent de reduire l'efficacite de ces efforts et finalement l'efficacite de l'aide. Plusieurs recommandations ont ete faites qui ont ete versees dans le Cadre d'Action de la SADC.